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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 
 
I-   AUDIENCIAS 
II-  APROBACION DE ACTAS  
III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA  
IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 
V-  ASUNTOS VARIOS  
VI- MOCIONES Y ACUERDOS 
 
Preside el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 
 
 
I- AUDIENCIAS 

  Teodoro Martínez Morales 

 Promesas de Dios 
 

Audiencia #1 
Señor Teodoro Martínez Morales  
 

Bueno muy buenas tardes a todo el gremio municipal, la Señora doña Xinia Redondo, el 
Señor Alcalde lo felicito también y la Señora Thais Ocampo y a todos los compañeros de 
ellos que los rodean, hace días no venía por acá a molestarlos es para decirles siempre con 
la idea de trabajar por el pueblo porque gracias a Dios tal vez ustedes no lo saben pero yo 
soy miembro del comité cívico de Cañas para que ustedes sepan pues, me comprenden 
entonces nosotros somos como cinco o seis personas trabajando por el pueblo de Cañas 
pero yo realmente me he metido muy afondo acerca de eso yo para querer un cargo no es 
para que digan el Señor Teodoro Martínez tiene un cargo no Señor, yo  hago regir ese 
regalo de Dios, felicito a los de la municipalidad que puse una denuncia yo sobre el agua 
que estaba ahí en Supercompro y  felicito a todo el gremio municipal que realmente pase 
hoy y quedo lindísimo realmente los felicito, entonces para que sepan todos verdad que 
este viejo esta para que trabajemos ayudarlos en lo que yo pueda a pesar de que no soy 
estudiado pero si, si necesitan la ayuda de este viejo con mucho gusto ahí me tienen 
porque yo ando viendo las anomalías que existen en este pueblo. 
Bueno primer punto que traía es que me dijo el jefe del C.A.I.S.  que les dijera como yo me 
he reunido con el doctor manda mas de ahí que no recuerdo el nombre del siempre voy a 
reunión con el, entonces  me dijo el segundo del Doctor que les recordara de un trabajo 
que ustedes habían ido a ver allá a  aquel pueblito llamado Sandillal  de Cañas que les 
recordara sobre ese trabajo de la caja del seguro social, yo estuve con ellos reunidos un 
día de estos entonces me recomendaron que les dijera al gremio municipal y a todos para 
que no se les olvide eso porque lo están necesitando. 
Ahora traigo otra cuestión que me dijeron otros vecinos de Cañas yo he visto realmente 
cuando llueve en aquellos años de antes hicieron un trabajo en este pueblo de Cañas que 
es el cordón del caño pero realmente eso está mal hecho yo como les digo esa es una idea 
que les traigo a ustedes cuando Dios les repare un poquito de plata tal vez ustedes 
puedan hacer ese trabajo porque cuando llueve se estanca el agua que quiere decir eso 
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que está muy mal hecho el trabajo pero yo nada más me dedico a decirles las anomalías 
que he visto y entonces el que quiera pues me oyera. 
 
Disculpe Don Teodoro a que se refiere al cordón del caño, es correcto no,  tienen salida las 
aguas, adonde en qué lugar? Ahí en varias calles que no tienen salida ahí arriba en y vi 
aquí y ya la arreglaron no sé cómo pero ya la arreglaron me felicitaron Don Teodoro 
gracias porque ya vino la municipalidad, ya arreglo ok muchas gracias me alegro que estén 
contentos con eso es también para todos no solo para mí porque así evitamos que hablen 
estoy defendiendo los derechos de ustedes entonces esa es otra idea que traía  sobre ese 
cordón del caño cuando haya platita pues no sé cuando se podrá. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Usted se refiere específicamente a unos tubitos que hay ahí pequeños o alguna parte en 
específico que dice que no drena el agua, que no camina. 
 
Señor Teodoro Martínez 

Ah bueno Señor Alcalde ya que me toco ese punto yo eso lo había visto desde que 
hicieron esa cuestión, se me vino a la cabeza, pero realmente nunca había venido cuando 
estaba la otra alcaldesa que se fue no había venido a decirle la anomalía esa pero ya que 
usted me lo recordó perfecto ese tubito es muy pequeño tiene razón usted Don Lizanías y 
primero Dios tenga remedio eso porque cuando llueve se estanca el agua ahí, gracias  a 
Dios que lo ilumino que viera este problema que tenemos en el pueblo claro que el 
trabajo está muy bien hecho pero ahí fallaron en poner esos tubitos tan chiquititos. 
 
Otra cosa es ese zanjo de San Martin a ver si le hacen algún trabajo a ese zanjo de San 
Martin es una porquería hasta que da vergüenza eso vea voy a llevar a Don Lizanías para 
que vea eso lastimosamente no pude llevar la alcaldesa que estaba porque no me quiso 
acompañar más de una vez le dije señorita alcaldesa porque no me acompaña ahí para 
que usted vea ese zanjo que hay ahí pero no quiso nunca ir conmigo ella tuvo problemas 
con este viejo pero no importa siempre estoy yo ejecutando las anomalías que hay y 
diciéndolas y entonces dijeron que iban a hacer la zanja con la salida al puente La Mora  ni 
sé que trabajos tienen en mente ustedes bendito Dios esta correcto estoy con ustedes yo 
primero dios que lo logremos ese trabajo que tienen en mente ustedes hacer otra cosita 
les pido también que se acuerden de las calles de nosotros de la calle de barrio Unión y 
barrio san Martin  yo le estoy pidiendo al Señor que les ayude a ustedes para ver si nos 
asfaltan esas calles a usted le consta Don Lizanías para usted no es un secreto que cuando 
usted fue presidente del concejo yo vine a trabajar en eso y usted me dijo me dejo de 
llamar Don Lizanías  si esas calles de ustedes antes de que salga el partido está hecho ese 
asfalto y todo pero diay no se pudo ahora vengo a recordarle a todos los nuevos dirigentes 
de la municipalidad de Cañas, les agradezco el rato que me dieron y diay yo no soy ningún 
orador ni nada ahí me perdonan la falta que tenga pero realmente Dios a mi me regala esa 
sabiduría para venir a hablar ante este publico aquí, Doña Xinia la felicito y a todos 
también sigamos trabajando como están trabajando muchas gracias. 
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Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Buenas tardes, quiero decirle a Don Teodoro que yo le agradezco mucho sus palabras 
porque me hace recordar lo que es cierto que yo lo dije una vez y que dicha que Doña 
Thais está a mi derecha porque eso quedo en acuerdo que no lo hicieran después yo no 
quiero cuestionar pero si quedo en acuerdo de que se tenía que terminar esa calle por 
alguna circunstancia no se hicieron que tampoco me toca a mí pero si tuviera que buscar 
el acta en donde esta ese acuerdo yo se la busco Don Teodoro porque yo dije eso pero yo 
me fui y el año que seguía se tenía que hacer usted sabe que uno aquí propone una cosa 
pero está en manos de mucha gente que lo dejen o no hacer como, como en aquel 
momento era muy difícil conseguir el  material para asfaltar porque te daban una 
determinada cantidad RECOPE y tenía que ir con carta para eso yo fui con chino Wong 
nosotros fuimos hablar con el gerente general o no sé cómo era que se llamaba un Señor 
moreno Watson creo que era y nos dio sesenta mil litros pero de que los ofreciera ah que 
llegaran hay mucho que ver yo tampoco estoy justificando el que no lo hicieran 
simplemente estoy diciéndole que eso paso y usted tiene razón en el resto de cosas y voy 
a tratar de ya sea con usted o solo yo voy a ver esas partes a san Martin y se lo agradezco 
que usted es una persona excelente y no porque se lo diga yo sino que usted ha sido 
merecedor de eso y somos buenos amigos desde hace muchos años desde jovencillos. 
Yo antes le hice la pregunta no era mi intención decir o hablar mal de eso que está ahí 
hecho yo creí que usted se refería exactamente a eso pero si no es así habría que ver 
donde esta yo sí sé que esas cosas que están ahí no soy ingeniero ni nada pero me reservo 
el derecho a decir que está bien pero le tocara a este consejo en su momento que lo 
presentemos se les hará una mejora lo de la calle san Martin y eso hay ideas no hay 
proyectos todavía porque ya he estado averiguando y no hay ningún proyecto para 
asfaltar calles en Cañas todavía todo lo contrario se cree y se piensa en ver como 
buscamos un financiamiento para hacer la red de cloacas aunque no quede habilitado 
pero tapado y después tirar asfalto porque después le voy a decir gastar una millonada 
para después dejarlo botado ni siquiera para dejarlo botado sino para destruirlo después  
es una cosa seria hay que pensar hay que ver como se habla se está hablando con la 
universidad de costa rica ellos tienen una propuesta de trabajar con cal y otras cosas si 
hay algunas ideas para el asfaltado de las calles pero no quedo ningún proyecto y es 
nuestra responsabilidad no importa ver como lo gestionamos pero ya vendrá su momento 
para ver cómo le entramos a eso  ah y lo de Sandillal también y fuimos hablar de eso 
muchas gracias. 
 
Señor Teodoro Martínez 

También me encargaron decirle el manda mas de allá sobre aquella acera que es del 
C.A.I.S al poli deportivo hace años vengo luchando desde que estaba la otra alcaldesa, 
sabe que me dijo ella no aquí no hay plata , no es que no hay plata hay que buscar el 
dinero de donde sea si hay que andar pidiendo donde sea tenemos que pedir aunque sea 
un saco de cemento cada uno y hacemos esa cerita porque realmente hace falta porque 
yo he visto como los furgones matan a las personas ahí y los niños y una señora que no 
tiene como pagar el taxi o el bus muchas gracias. 
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Regidora Thais Ocampo Campos 

Muy buenas tardes compañeros del consejo, síndicos, propietarios, suplentes señora 
secretaria y vicealcaldesa, Señor Alcalde y visitantes  para decirle a don Teodoro que hace 
creo que 2 sesiones atrás el consejo le pidió la ayuda a Don Lizanías para retomar ese 
proyecto de la acera del C.A.I.S. 
 Ahí hay una plata que no alcanza pero hay que buscar como dice Don Teodoro, felicitarlo 
y darle las gracias por sus observaciones. 
 
Audiencia # 2  
Promesas de dios 

 
Señora Damaris Vargas Salas  

 si buenas tardes señores miembros de este consejo bueno es la primera vez que nos 
reunimos en este lugar con don Lizanías en este lugar pero nosotros muy al contrario de 
Don Teodoro más bien cansamos pero dice que el que persevera vence entonces vamos a 
seguir nosotros aquí este para informarles un poco de una visita que tuvimos en IAFA el 
jueves va caminando muy bien tenemos un nuevo integrante Don Miguel una persona de 
muy buen corazón y de secretario tenemos a Don Mario Caravaca entonces veníamos más 
que todo como a contarles verdad IAFA está muy motivado nos dicen que ellos tienen 
mucho interés de que el programa siga funcionando tenemos el factor igual tiempo allá 
arriba es más todavía no nos han dado una fecha específica nos dijeron que muy 
probablemente  teníamos seis meses pero aún no hay nada por escrito y es muy 
lamentable verdad que el programa venga funcionando muy bien IAFA muy dispuesto a 
apoyarnos, venimos nuevamente a solicitar de qué manera nos pueden ayudar si hay la 
posibilidad bueno teníamos la ilusión de que la Juntas de abangares estaban dispuestos a 
ayudarnos pero no se hemos sentido como que se ha enfriado un poco el asunto pienso 
no sé cómo que el programa no es de allá no les intereso tal vez mucho hoy estamos acá 
porque se nos había dicho de alguna posibilidad de terreno en equis lugar pero igual 
ahora que Don Lizanías viene en función entonces esperamos contar con el apoyo de él y 
ver que este programa siga funcionando siento que muchas familias en Cañas jóvenes y 
adultos son beneficiados con este programa. 
 
Señor José Manuel Navarrete 

Buenas tardes en realidad si como marca Damaris puertas se abren y puertas bastantes 
estrechas todavía con el mismo sufrimiento sin temor a equivocarme es la misma tención 
sin saber dónde estamos honestamente IAFA me recomendó que llamara a Annia Carvajal 
es la que acredita es la directora ella me va a enviar un documento por vía fax 
probablemente que hace constar de que ellos vinieron a esta visita con respuestas y pasos 
a seguir de echo ellos se sentaron con nosotros el día jueves desde las diez de la mañana 
hasta las siete de la noche allá en villa Tere  dispuestos y anuentes a apoyarnos a la vez lo 
que yo quería comunicarles también la iglesia Católica y el consejo económico de hoy es 
que ellos están tratando de acomodarse a nosotros pero ellos nos pedían una garantía de 
quien nos va a ceder el espacio para nosotros acomodarnos y ellos nos darán una prologa 
popicho el famoso alcalde de abangares diay me van a perdonar siento que se movió a 
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pura política desde un principio les voy a dar les voy a dar les voy a dar y se les olvidaron 
las promesas yo así lo veo así lo siento porque así ha sido gracias a dios yo hablo así y es 
realidad a veces digo si Dios no quiere que nosotros nos vayamos de Cañas aquí nació el 
programa y esas personas de IAFA  doña rosa la trabajadora social de IAFA nos dijo 
ustedes serian los segundos en todo Guanacaste acreditados por IAFA en todo Guanacaste 
solo hogares crea Liberia nos dice que bonitos siéntanse que van sobre ruedas y yo le doy 
gloria a Dios por eso nos tienen así agarrados es mas como dijo Damaris la iglesia nos 
hablo de seis meses pero no nos han dado ningún documento diay yo le decía  Damaris  
que bien me podían llegar con ese documento dentro de un mes y me van a decir a mi 
bueno les queda tres meses donde nos vamos a meter abierta mente el padre Juan Carlos 
me ha dicho ya ustedes me tienen arto ya no los quiero tener ahí mas es una lástima que 
él y muchas personas no se han dado a la tarea de ir y ver que estamos haciendo en Villa 
Tere es una lástima que un programa de estos se vaya a desvanecer talvéz por no ponerse 
la mano en el corazón y moverse no crean señores, yo talvéz no les voy a caer muy bien 
con esto pero la compañera Damaris, Mario, Doña Marta, Nancy, Don Miguel están 
apoyándonos pero somos los que hemos venido agarrando esta cuerda prácticamente 
que solos y con mucho esfuerzo yo quizá no tenga ninguna preparación académica pero 
para sacar adelante esto yo me he visto en la tarea de ayudar y hacer un pan para vender 
o unos tamales para solventar las necesidades de ese albergue no ha sido fácil señores 
pero es una lástima que un programa tan importante como este para Cañas para todo 
Guanacaste es une lástima que se vaya a desvanecer, nosotros no tenemos un lugar 
donde meter esos muchachos  pero IAFA nos dijo hay una embajada que puede ayudar 
pero necesitamos terreno sino lo tenemos no hay construcción popicho  ofreció cuatro 
hectáreas se lleno la bocata diciendo que nos iba a ayudar en San Juan Grande de 
Abangares ahora de ultimo ahí mando un papel diciendo que lo que nos iba a prestar es 
media hectárea y que nos daba seis meses para ver si se podía construir y que me 
desmienta Don Miguel que fue conmigo entonces por eso yo veo siempre que hablamos 
pero no es eso es actuar verdaderamente tenemos interés mucha gente no se preocupa 
porque no tiene el problema en la casa si lo tuvieran hacen algo es un programa no muy 
bien visto por muchas personas porque el adicto no hace más que hacer daño a la 
comunidad, robar, manipular, estafar ver quien se pone para hacer el daño yo los insto 
nuevamente los invito a que visiten hagamos un convivio compartamos allá un cafecito 
nosotros vamos a programarlos y nos gustaría que todos ustedes pudieran visitarnos 
sentir  el apoyo promesas  de Dios no es solo de nosotros es también del pueblo nosotros 
ahí no nos movemos por dinero nos movemos porque hay una necesidad ahorita hay 
personas que se han integrado a la sociedad así como otros han vuelto a la problemática 
pero si de cada diez individuos se logran salvar dos ya son dos familias enteras dos 
madres, hermanos yo les agradezco la atención verdaderamente ha Don Lizanías si nos 
gustaría que si está en las posibilidades con lo de IAFA ya estamos caminando ya ellos 
están bien ya tenemos un psicólogo estamos luchando no es fácil hay que pagarle a la 
psicóloga tenemos que ver como solventamos esas necesidades un lugar para construir y 
yo les agradezco pido perdón si en algo ofendo por mi forma de hablar pero sepan 
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señores a veces sentirse bajo presión no sabe uno como lo dice pero si les agradezco si 
esta en sus posibilidades movámonos lo más pronto posible. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Sienten ustedes de que existe la posibilidad remota de que ustedes sigan ahí que la iglesia 
católica los deje ahí en ese lugar o definitivamente no hay una luz al final del camino. 
 
Señor Jose Manuel Navarrete 

Nosotros hace 22 días aproximadamente nos reunimos con el consejo económico y ese 
día que nos reunimos ellos estaban muy motivados en ese momento ellos dijeron que 
querían ver si de verdad a junta que les va a ayudar que se muevan de echo las señoras 
del consejo económico si no me equivoco la señora de aquí de la farmacia doña Mayra y 
doña Eddy fueron con don Bernardo a visitar a popicho y ahí fue donde él como que quiso 
medio enfriar el asunto y no confirmo nada por eso fue mi forma de decirlo pero el 
consejo Económico esta anuentes a apoyarnos si alguien llega y les dicen vayan denle en 
chance a estos muchachos que se queden aquí nosotros les vamos a ceder un espacio 
para que ellos sigan funcionando y por ahí también el padre Juan Carlos nos dice que el ya 
no nos quiere ver más ahí y para aquí algunas de las personas que están presentes no es 
un secreto que ese ha sido el dolor que hemos venido trayendo una y otra vez en cada 
sesión que hemos venido trayendo. 
 
Señor Mario Caravaca  

Bueno muy buenas tardes es muy importante para nosotros poder estar aquí presentes, 
soy el secretario de la directiva de la asociación también al igual que Jose Manuel con 
muchísimos años de carrera  adictiva  pero hoy por hoy pues trabajando en la 
recuperación y colaborando con aquellos que necesitan una mano amiga una mano apoyo 
para salir adelante es importante también señalar que cada uno de ustedes son personas 
que tienen el criterio suficientemente amplio y el nivel adecuado para entender que la 
problemática esta aquí está alrededor nuestro verdad y está en nuestras manos las 
opciones y las posibilidades de ayudar la asociación hoy esta con una serie de 
posibilidades en sus manos, ya nosotros presentamos por escrito el primer borrador ya 
IAFA nos envió las correcciones que debíamos de hacer en este momento vamos a 
entregar el segundo borrador del programa escrito de una alternativa como decía Jose 
Manuel que se va a convertir en la segunda de la región norte de este país porque solo 
hogares crea tiene la acreditación hay muchos lugares más en la zona norte pero la 
asociación con el trabajo de campo que han tenido  y con la experiencia que aunque en 
medio de dificultades han tenido también muchísimos éxitos al ver gente, familias, 
muchachos, personas recuperarse tomar un nueva forma y estilo de vida nos sigue 
impulsando por intentarlo y salir adelante ustedes conocen claramente las necesidades de 
la asociación principalmente verdad el riesgo de todo el trabajo de campo que ya esta y se 
ha realizado la experiencia con los muchachos, el programa escrito la posible acreditación 
aun corto plazo no más de seis meses vamos a estar acreditados siempre y cuando 
logremos seguir como estamos hasta ahora pero perder todo eso solo por no tener un 
lugar perder la oportunidad de ayudar a las personas que necesitan de nuestra ayuda 
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estamos recurriendo a ustedes porque talvéz ustedes nos pueden ayudar y al ayudarnos a 
nosotros y al ayudarnos a nosotros, ayudamos a aquellos también entonces estamos para 
responder cualquier pregunta cualquier duda la asociación está dispuesta a que la vayan a 
visitar que vayan a conocer lo que hacemos o lo que intentamos hacer y bueno por mi 
solo esto. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

En primer lugar decirles que casi siempre las cosas tan bonitas como las que ustedes están 
haciendo no son fáciles de hacer así es que eso tienen que tenerlo presente pero como 
decimos nosotros primero Dios y los hombres y las mujeres también, yo creo también que 
ustedes están con esta niña de lo del reciclaje también tiene la municipalidad la 
posibilidad  de que nos donen un terreno ya se le mando la carta a la persona que está 
para eso en primer lugar tiene que decir porque así es que hay una directriz de gobierno 
que es la red de cuido de niños por ahí hay adultos también es un terreno que es 
grandecito pero se les dijo que queríamos hacer eso ya la par el centro de reciclaje en cual 
ustedes están tomados es cuenta hoy inclusive andaban unos muchachos en Santa Cruz 
viendo a ver cómo se puede hacer esto y es interesantísimo con lo que respecta a la tierra 
eso habría que hablarlo porque no están fácil la municipalidad no tiene terrenos así como 
para decir aquí hay uno verdad pero si se ha pensado por lo menos yo si me ofrezco a ir 
hablar con el cura ustedes tienen junta directiva a cuantas personas tienen ahí.?    
 
Señor Jose Manuel Navarrete 

Ahorita internos tenemos 16 muchachos y la directiva ahorita somos diez la psicóloga va 
una vez por semana tenemos también el  contador si en algún momento entra algún 
ingresito. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Con esto de IAFA sería importante como presentárselo al mismo padre y decirle vea padre 
estos muchachos ya van hacer acreditados y de repente en su momento podamos 
conseguir un terreno verdad bueno no un terreno sino una parte pequeña porque yo no 
sé ahí que es lo que hacen, pero créanme que la municipalidad están interesados en que 
ustedes salgan adelante, lo que pasa es que no es tan fácil pero por lo menos si es 
importante hablar con Don Carlos para que por lo menos les dé por escrito por un año y 
que alguien se comprometa a ver si hay un grupo que le de seguimiento a este proceso 
para que por lo menos el este más tranquilo pero ellos son los que tienen la tierra y así 
decir bueno detrás de estos muchachos están estos y estos y estos y estamos haciendo las 
cosas bien hechas esto no va a perjudicar a nadie de los que viven a la par ni a los que 
viven lejos verdad todo lo contrario. 
 
Señor Jose Manuel Navarrete 

Bueno yo quiero recalcarles a los que estaban antes y ahorita los actuales yo quiero que 
sepan y se den cuenta que nosotros estamos anuentes hacer, a colaborar en lo que sea 
posible el año pasado o antepasado no recuerdo muy bien cuando había que hacer un 
trabajo de asfaltar la calle a Bello horizonte nosotros pues estuvimos trabajando y 
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apoyando yo creo que si hay que ir a ayudar a limpiar una comunidad y hacer algo 
tómennos en cuenta, es una de las formas de reintegrar al individuo a la sociedad que él 
se sienta aceptado y se sienta parte de la comunidad y si hay que limpiar y hacer algo 
pintar, zonas verdes o lo que sea nosotros estamos anuentes venimos a pedir pero si 
también tenemos que colaborar lo vamos hacer, y entonces seria esto y les agradezco. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Bueno para los compañeros que recién ingresan a este consejo, para Don Lizanías  y 
vicealcaldes, para nosotros que entramos en mayo pues fue uno de los primeros temas 
con el que nos involucramos, bueno en buena hora el contacto con el IAFA ha ido 
funcionando, fuimos hablar en su oportunidad con el padre Juan Carlos y una serie de 
cosas de tiempo que él puso y todo lo de mas, a ustedes les consta que esta consejo ha 
tenido voluntad para ver de qué manera se les puede ayudar no obstante el terreno 
donde están ustedes no es de la municipalidad verdad y ya al padre lo hemos invitado 
unas dos o tres veces a reuniones, nosotros vamos allá y no nos da respuesta no quiere 
vernos sin embargo pues vamos a intentarlo otra vez verdad  la idea es no crearle falsas 
expectativas a ustedes porque esta municipalidad hoy por hoy no cuenta con un terreno 
pero vamos a analizar la posibilidad de ayudarles más bien andamos viendo que captamos 
por aquí por el colegio, Invu tiene como treinta hectáreas y andamos detrás de eso para 
ver de qué manera nos ceden en una audiencia que fuimos en noviembre había anuencia 
de que nos iban a conseguir ocho hectáreas pero bueno hay que retomar ese tema por 
allá el consejo nacional de atribución también tiene otro terreno no son nuestros pero 
andamos viendo de que manera esta municipalidad dispone de estos porque no los están 
utilizando ni los van a utilizar a corto tiempo verdad más bien están por desaparecer 
entonces les digo que esta municipalidad no tenemos un terreno con el cual podamos 
decir vamos a tratar de ayudarle pero si la voluntad y la disposición para ver si retomamos 
el tema con el padre Juan Carlos y si nos da una prorroga de por lo menos un año para ver 
que pasa a la vuelta de un año y que ustedes estén ahí más tranquilos y continúen con sus 
capacitaciones de IAFA. 
Pero de momento lo que se me ocurre en volver a dialogar con el padre Juan Carlos, es la 
única alternativa, ya que ustedes están ahí, ver la posibilidad de ver si se les puede dar 
una prorroga de tiempo más amplio 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Creo que para los compañeros que se integraron recientemente al Concejo queremos 
decirle que desde que ustedes vinieron nosotros tomamos bastante interés en el grupo y 
hemos querido ayudarles lamentablemente, no tenemos el local donde podamos 
instalarlos ustedes recuerdan que incluso les dimos aquel material de ahí para que lo 
tengan ustedes guardado por si acaso se puede hacer algo y nosotros hemos creído en 
ustedes, recuerden que el primer enlace que se hizo con el IAFA fue a través nuestro, 
porque don Franklin Alfaro siempre ha estado anuente a ayudarnos y nosotros tenemos 
muchísimo interés en que ese centro de que dispone el IAFA pueda venirse para Cañas 
también pero pues nos ha sido un poco difícil lamentablemente también comentando con 
una gente ellos dicen también pero es que ustedes dicen que van a hacer y no hacen 
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nada, es que si nosotros tuviéramos a quien recurrir un lote donde nosotros pudiéramos 
decir si tómenlo o unos terrenos y no se los diéramos está bien que digan que no hacemos 
nada, pero como ustedes saben es difícil, que en período de una año nosotros podamos 
adquirir un terreno y decirles vayan ubicarse de esta forma si talvéz habíamos roto un 
poquito el diálogo, al menos yo les agradezco que ustedes hayan vuelto para retomemos 
esta cercanía. 
Nosotros en alguna oportunidad estuvimos tomándonos un cafecito con ustedes allá, yo 
creo que podemos hacerlo de nuevo para que los nuevos compañeros vayan a empaparse 
de cómo es que ustedes viven y al menos en lo personal yo creo en el proyecto de ustedes 
y creo que es necesario que todos nos unamos, el problema no es solo de ustedes es de 
todas las organizaciones que hay acá, de nuestras familias, de todos los ciudadanos. 
Pero si no nos unimos es bastante difícil, yo creo que como dice el señor presidente, 
probablemente ahora talvéz planteemos algún acuerdo para mandárselo al sacerdote 
para ver como retomamos el asunto y retomamos la sesión de un mayor plazo, para ver 
cómo podemos ubicarlos a ustedes, ahora yo sé que don Lizanías se va a involucrar 
también bastante en esta gestión que vamos a hacer, y decirles pues que no a veces no 
basta las intenciones pero por lo menos que sepan que nosotros creemos en ustedes y 
estamos en la mejor disposición de ayudarlos, es cuestión de que estemos más cerca y 
para doña Damaris no crea que nos molestan con que vengan, sino que en realidad hay 
que insistir pues a veces todos los problemas que vengan acá son urgentes y entonces 
viene uno y trata de solucionar uno por acá y a veces se nos escapan algunos que se nos 
quedan de lado, pero vamos a ver si retomamos el asunto a ver si podemos de nuevo 
hablar con el padre. 
 
Señora Damaris Vargas Salas 

Si muchas gracias a todos y gracias por el interés y el apoyo, yo sé que lo vamos a lograr, 
que Dios me los continúe bendiciendo. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Les mantendremos informados de lo que pase, es posible que nos logremos reunir con el 
padre y veamos a ver qué pasa. 
Cuánto mide eso ahí? 
  
Señor Jose Manuel Navarrete 

Son como 2.75 hectáreas hay una parte que lo desvaloriza, un lago no natural que lo 
desvaloriza un poco. 
Yo les agradezco y que Dios les continúe bendiciendo y ahí le vamos a hacer llegar la 
invitación  a un convivio que vamos a tener, esperamos que nos puedan acompañar todos. 
 
II- APROBACION DE ACTA 

 
Aprobación de actas:  77-2011  Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 

   78-2011  Aprobada y Definitivamente aprobada por unanimidad. 
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III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

 
1. Oficio OFC-UTV-012-11, enviado por  Ing. Jorge Sandí Guzmán. Director de la Unidad 

Técnica de Gestión Vial de la Municipalidad de Cañas. 
Asunto: Nota en referencia a la nota enviada por el Concejo Municipal remitida por el 
señor Rigoberto Rodríguez Hernández 

 
2. Oficio OFC-UTV-013-11, enviado por  Ing. Jorge Sandí Guzmán. Director de la Unidad 

Técnica de Gestión Vial de la Municipalidad de Cañas. 
Asunto: Solicitud de certificación de acuerdo.  

 
3. Oficio enviado por Junta de Vecinos de Higuerón de Cañas  

Asunto: Problemática de los puentes. 
 

4. Oficio enviado por Junta de Vecinos de Barrio San Luis Cañas  
Asunto: Solicitud de audiencia. 

 
5. Oficio enviado por Sandra Patricia Araya Alpízar. Directora del Centro Educativo 

Escuela Hacienda Tenorio 
Asunto: Solicitud de aceptación de dos miembros para la Junta de Educación del 
Centro Educativo Escuela Hacienda Tenorio 
 

6. Oficio enviado por Vanessa Piedra Salazar. Secretaria de la Junta de Educación 
Escuelas Cañas Centro. 
Asunto: Solicitud para que se extienda Certificación de Acuerdo Municipal de 
Donación de las instalaciones de la Escuela Barrio Las Palmas. 

 
7. Oficio enviado por Betty Jarquín Lazo. 

Asunto: Denuncia con respecto a un cheque girado por la Junta Administrativa del 
Redondel Chorotega el cual estaba sin fondos. 

 
8. Oficio DM-095-11, enviado por Melania Núñez Vargas. Ministra a.i. de Planificación 

Nacional y Política Económica 
Asunto: Invitación a sesión de trabajo que se realizará el 01 de marzo de 2011 a partir 
de las 8:30 a.m. en Cañas en las oficinas del Distrito de Riego Arenal Tempisque 
(SENARA) 

 
9. Oficio PE-74-2011 enviado por Lic. Juan R. Marín Quirós. Ministro de Descentralización 

y Desarrollo Local, Presidente Ejecutivo IFAM. 
Asunto: Solicitud de audiencia para personal técnico del IFAM. 

 
10. Oficio C.A.I.S-DAF-055-2011. Lic. Juan Baltodano Quintana. Administrador del Área de 

Salud de Cañas. 
Asunto: Respuesta a nota enviada por Sandra Segura Cespedes. 
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11.  Oficio enviado por la Licda. María Cecilia Quesada Guerrero. 
Asunto: Situación con el agua potable en nuestro cantón. 
 

12. Oficio enviado vía e-mail por el Lic. Ricardo Vargas Guerrero. Biofine Holdings Costa 
Rica S.A. 
 Asunto: Solicitud de nuevo audiencia. 
 

13. Oficio 01561 enviado por Lic. German Mora Zamora. Gerente de Área. Contraloría 
General de la República. 
Asunto: Aprobación del presupuesto extraordinario Nº 1-2011 de la Municipalidad de 
Cañas. 
 

14. Oficio enviado por la Junta de Educación de la Escuela Antonio Obando Espinoza. 
Asunto: Ventas ambulantes frente a la Escuela. 
 

15. Oficio Nº 029-2011 enviado por MSC. Lorena Segura Valverde. Directora del Liceo 
Miguel Araya Venegas. 
Asunto: Solicitud de ayuda para que les puedan brindar asignación de efectivos de 
seguridad en la institución.  
 

 
IV- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

 
A cargo del Alcalde Lizanías Zúñiga López 
 
En primer lugar quiero pedirles a ustedes con todo respeto, es que conversando con el 
abogado Randall Marín Orozco de la Unión Nacional de Gobiernos Locales,  por lo menos 
en lo que a mí respecta a veces no sabemos la función de la vicealcaldesa como es una 
figura nueva y no se sabe realmente como está, y hemos venido y por lo menos yo no lo 
he dicho y hoy quiero decirles que él no estaba diciendo que la señora vicealcaldesa tiene 
derecho a vos y voto siempre y cuando yo se lo pida a este concejo así es que yo muy 
respetuosamente quiero pedirles eso a ustedes y decirle a la vicealcaldesa que me 
disculpe porque no lo había hecho antes. 

INFORME SEMANAL DE MAQUINARÍA 

Del Lunes 21 al Sábado 26 de febrero del 2011 

 

 COMPACTADORA: 

 

Lunes 21 y Martes 22 de febrero:   Regando agua en las calles urbanas en San Antonio y 

San Miguel 

Del Miércoles 23 al Sábado 26 de febrero: En Sandillal compactando 

 CARGADOR 916: 
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De Lunes 21 al Viernes 25 de febrero: Trabajando en el tajo de Cipriano en Higuerón, 

cargando material para reparar camino de San Antonio a Sandillal 

Sábado 26 de febrero:   Ayudando a Olivier Ordoñez a regar agua en San Antonio y 

Sandillal. 

 

 VAGONETA 4925: 

 

Lunes 21 de febrero: Acarreo de material de tajo Cipriano y se colocó en lastreo de 

caminos en barrio Sandillal 

Martes 22 de febrero: Cargando en el basurero Municipal material toba y se estoqueó en el 

patio municipal.  Después se acarreó material de tajo Cipriano y se colocó en lastreo de 

caminos en barrio Sandillal. 

Miércoles 23 de febrero: Acarreo de material grava y se llevó a Bebedero.  Después se 

acarreó material de tajo Cipriano y se lastreó caminos en Sandillal 

Jueves 24 de febrero: Se cargó en tajo Cipriano tierra negra y se llevó a la Escuela de barrio 

Las Cañas, además, se lastreó caminos en barrio Sandillal. 

Viernes 25 de febrero: Lastreo de caminos en Sandillal.  Después se transportó material 

reciclaje a Bagaces. 

 

 RETROEXCAVADOR 4849: 

 

Lunes 21 de febrero: Lavando el back hoe 

Martes 22 de febrero: Limpiando vado en Bello Horizonte, haciendo zanjo en Bebedero 

para sacar alcantarillas 

Miércoles 23 y Jueves 24 de febrero: Poniendo alcantarillas en Bebedero de Cañas  

Viernes 25 de febrero: Lavando back hoe en el plantel 

 

 NIVELADORA 4441: 

 

Del Lunes 21 al Viernes 25 de febrero: Trabajando en Sandillal por dentro 

Sábado 26 de febrero: Trabajando de Sandillal a Cedros 

 
Mañana vamos a comenzar el camino a Palmira y resulta que el MOPT cierra por un mes 
para limpieza de las máquinas, y entonces nos pidieron que tenía que ser antes del 7 de 
marzo y por dicha que hoy con el ingeniero y con William, Freddy y el síndico nos pusimos 
de acuerdo, para empezar a poner la colocación de la base. 
Mañana empieza la labor de asfaltado, también tengo aquí la copia del contrato que se 
firmó esta Municipalidad de Cañas y el INA, ahora ellos nos están pidiendo una paja de 
agua, tiene que ponerse aparte, ellos se comprometen aquí está el contrato yo no sé si 
tengan necesidad de leerlo todo, pero me parece que es muy grandes, dice que es por 
diez años que ellos se comprometen a asumir todos los gastos, es importante que si 
ustedes autorizan que se diga que ellos tienen que velar o hacerse responsables de todos 
los gastos aunque el contrato lo diga, yo no sé si se le tenga que pasar al abogado o si 
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ustedes lo aprueban como tal, lo que ellos están haciendo es la petición de esa nueva paja 
de agua.  
El lunes tuvimos reunión con Giorgio Jerez y es un problemón eso del mercado, ustedes 
me pidieron que hiciera un inventario de eso, yo prefiero entrar a eso y después hacer el 
inventario, hay mucha gente interesada en esos locales, pero ustedes  van a tener que 
tomar una decisión bien clara, porque ese mercado que estar arreglado primero y que la 
gente que este ahí, debe de velar porque esté en buenas condiciones y bonito. 
Ahí hay un basurero espantoso porque la gente que está ahí tira la basura hasta en la 
parte de arriba de los techos. 
Necesitamos arreglar ese problema y por eso quiero que venga el representante de 
Monting y la señora del ICCE porque él está en la mejor disposición de ayudarnos y de 
ayudar al pueblo. 
Nos reunimos con Komura que es el japonés de lo de los Desastres Naturales, el 
amablemente ofreciéndonos cosas, venía para ofrecernos el cemento para las gradas del 
puente de Santa Isabel y a mí me dijeron que hacer esas gradas ahí era un riesgo para la 
municipalidad, porque si se cae alguien, lo que van a decir es mire lo que hicieron los de la 
municipalidad, entonces yo mejor me quedé quieto. 
También todos los días hemos estado trabajando en atención al público, nos reunimos con 
Fundárbol, Comisión de Hacienda, Asociaciones de Desarrollo, con Octavio, Encuentro de 
Desarrollo sostenible. 
También nos reunimos con la Dra. Yépez en sesión extraordinaria y una reunión el jueves 
con el Colegio de Ingenieros y Arquitectos y vamos a estar el 16 y 17 de marzo en San 
José, la ministra está con un plan muy lindo no politiquero, para manejar lo de los 
proyectos de vivienda en todos los cantones, donde haya una injerencia directa de la 
municipalidad. 
La idea es regular eso, que los desarrolladores existan pero que se tomen en cuenta las 
necesidades de los cantones. 
Y también están extendiendo la invitación a un regidor para que asista también. 
El viernes nos reunimos con la Comisión de Carbono Neutral y nos reunimos aquí con 
todos los muchachos estos, también estuvimos en la campaña de reciclaje en el parque las 
Brisas dándole apoyo a la muchacha de Gestión Ambiental. 
Estuvimos en el auditorio municipal en la feria del ICE, yo no fui al Festival de Guitarra 
pero si estuve en la Feria del ICE. 
 
También tengo acá lo de la modificación presupuestaria que me presentó Andres  
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MUNICIPALIDAD DE CAÑAS

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA # 02-2011

REBAJO

SECCIÓN DE EGRESOS
DETALLE GENERAL DEL OBJETO DEL GASTO

EGRESOS TOTALES 3.700.000,00 100%

0 REMUNERACIONES 0,00 0,00%

1 SERVICIOS 2.100.000,00 56,76%

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 1.600.000,00 43,24%

3 INTERESES Y COMISIONES 0,00 0,00%

4 ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 0,00%

5 BIENES DURADEROS 0,00 0,00%

6 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 0,00 0,00%

7 TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 0,00 0,00%

8 AMORTIZACIÓN 0,00 0,00%

9 CUENTAS ESPECIALES 0,00 0,00%

DETALLE DEL OBJETO DEL GASTO PROGRAMA I

EGRESOS PROGRAMA I 1.100.000,00 100%

0 REMUNERACIONES 0,00 0,00%

1 SERVICIOS 1.100.000,00 100,00%

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 0,00 0,00%

3 INTERESES Y COMISIONES 0,00 0,00%

4 ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 0,00%

5 BIENES DURADEROS 0,00 0,00%

6 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 0,00 0,00%

7 TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 0,00 0,00%

8 AMORTIZACIÓN 0,00 0,00%

9 CUENTAS ESPECIALES 0,00 0,00%

DETALLE DEL OBJETO DEL GASTO PROGRAMA II

EGRESOS PROGRAMA II 2.600.000,00 100%

0 REMUNERACIONES 0,00 0,00%

1 SERVICIOS 1.000.000,00 38,46%

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 1.600.000,00 61,54%

3 INTERESES Y COMISIONES 0,00 0,00%

5 BIENES DURADEROS 0,00 0,00%

6 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 0,00 0,00%

8 AMORTIZACIÓN 0,00 0,00%
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MUNICIPALIDAD DE CAÑAS

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA # 02-2011

AUMENTO

SECCIÓN DE EGRESOS
DETALLE GENERAL DEL OBJETO DEL GASTO

EGRESOS TOTALES 3.700.000,00 100%

0 REMUNERACIONES 0,00 0,00%

1 SERVICIOS 2.200.000,00 59,46%

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 1.500.000,00 40,54%

3 INTERESES Y COMISIONES 0,00 0,00%

4 ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 0,00%

5 BIENES DURADEROS 0,00 0,00%

6 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 0,00 0,00%

7 TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 0,00 0,00%

8 AMORTIZACIÓN 0,00 0,00%

9 CUENTAS ESPECIALES 0,00 0,00%

DETALLE DEL OBJETO DEL GASTO PROGRAMA I

EGRESOS PROGRAMA I 1.100.000,00 100%

0 REMUNERACIONES 0,00 0,00%

1 SERVICIOS 1.100.000,00 100,00%

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 0,00 0,00%

3 INTERESES Y COMISIONES 0,00 0,00%

4 ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 0,00%

5 BIENES DURADEROS 0,00 0,00%

6 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 0,00 0,00%

7 TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 0,00 0,00%

8 AMORTIZACIÓN 0,00 0,00%

9 CUENTAS ESPECIALES 0,00 0,00%

DETALLE DEL OBJETO DEL GASTO PROGRAMA II

EGRESOS PROGRAMA II 2.600.000,00 100%

0 REMUNERACIONES 0,00 0,00%

1 SERVICIOS 1.100.000,00 42,31%

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 1.500.000,00 57,69%

3 INTERESES Y COMISIONES 0,00 0,00%

5 BIENES DURADEROS 0,00 0,00%

6 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 0,00 0,00%

8 AMORTIZACIÓN 0,00 0,00%
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                                          MUNICIPALIDAD DE CAÑAS 
MODIFICACION PRESUPUESTARIA # 02-2011 

JUSTIFICACIÓN (REBAJO DE EGRESOS) 

PROGRAMA I 
En este programa se disminuye la actividad de la Administración General. 
 
SERVICIOS 
Se rebaja la suma de ¢1,100,000.00 en la partida de viáticos dentro del país; para 
reforzar la partida de seguros. 

PROGRAMA II 
En este programa se disminuyen los servicios de Aseo de Vías y Mantenimiento de 
Caminos. 
 
SERVICIOS 
Se rebaja la suma de ¢1,000,000.00 en la partida de mantenimiento de vías de 
comunicación; para reforzar la partida de seguros. 
 
MATERIALES Y SUMINISTROS 
Se rebaja la suma de ¢1,600,000.00 en las partidas de repuestos y accesorios, 
combustibles y lubricantes y en herramientas e instrumentos; para reforzar las partidas 
de seguros, materiales y productos metálicos y materiales y productos minerales y 
asfálticos. 

 
JUSTIFICACIÓN (AUMENTO EN EGRESOS) 

PROGRAMA I 
En este programa se aumenta la actividad de la Administración General. 
 
SERVICIOS 

Se aumenta la suma de ¢1,100,000.00 en la partida de seguros para el pago de la póliza de 
riesgos del trabajo. 

PROGRAMA II 
En este programa se aumentan las cuentas para los servicios de Aseo de Vías y 
Mantenimiento de Caminos. 
 
SERVICIOS 
Se aumenta la suma de ¢1,100,000.00 en la partida de seguros para el pago de la póliza de 
riesgos del trabajo. 
 
MATERIALES Y SUMINISTROS 
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Se aumenta la suma de ¢1,500,000.00 en las partidas de materiales y productos metálicos 
y materiales y productos minerales y asfálticos para la construcción de un vado y acera. 
 
NOTA ACLARATORIA:  
CON LA INCORPORACIÓN DE LAS VARIACIONES ANTERIORES NO SE VARIAN LAS METAS Y 
OBJETIVOS ESTABLECIDOS EN EL PLAN ANUAL OPERATIVO (PAO). 

 
 
 
 

PROGRAMA I: 

DIRECCIÓN Y 

ADMINISTRACIÓN 

GENERAL

PROGRAMA II: 

SERVICIOS 

COMUNALES

TOTALES

TOTALES POR OBJETO DEL GASTO 0,00 0,00 0,00

0 REMUNERACIONES 0,00 0,00 0,00

1 SERVICIOS 0,00 100.000,00 100.000,00

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 0,00 -100.000,00 -100.000,00

3 INTERESES Y COMISIONES 0,00 0,00 0,00

4 ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 0,00 0,00

5 BIENES DURADEROS 0,00 0,00 0,00

6 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 0,00 0,00 0,00

7 TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 0,00 0,00 0,00

8 AMORTIZACION 0,00 0,00 0,00

9 CUENTAS ESPECIALES 0,00 0,00 0,00

MODIFICACION PRESUPUESTARIA # 02-2011

SECCIÓN DE EGRESOS POR PARTIDA

GENERAL Y POR PROGRAMA

MUNICIPALIDAD DE CAÑAS
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OBJETO DEL GASTO

PROGRAMA I: 

DIRECCIÓN Y 

ADMINISTRACIÓN 

GENERAL

PROGRAMA II: 

SERVICIOS 

COMUNALES

TOTALES

TOTALES POR OBJETO DEL GASTO 0,00 0,00 0,00

1 SERVICIOS 0,00 100.000,00 100.000,00

1.05 GASTOS DE VIAJE Y DE TRANSPORTE -1.100.000,00 0,00 -1.100.000,00

1.05.02 Viáticos dentro del país -1.100.000,00 0,00 -1.100.000,00

1.06

SEGUROS, REASEGUROS Y OTRAS 

OBLIGACIONES 1.100.000,00 1.100.000,00 2.200.000,00

1.06.01 Seguros 1.100.000,00 1.100.000,00 2.200.000,00

1.08 MANTENIMIENTO Y REPARACIÓN 0,00 -1.000.000,00 -1.000.000,00

1.08.02 Mantenimiento de vías de comunicación 0,00 -1.000.000,00 -1.000.000,00

2 MATERIALES Y SUMINISTROS 0,00 -100.000,00 -100.000,00

2.01 PRODUCTOS QUÍMICOS Y CONEXOS 0,00 -500.000,00 -500.000,00

2.01.01 Combustibles y lubricantes 0,00 -500.000,00 -500.000,00

2.03

MATERIALES Y PRODUCTOS DE USO EN

LA CONSTRUCCIÓN Y MANTENIMIENTO 0,00 1.500.000,00 1.500.000,00

2.03.01 Materiales y productos metálicos 0,00 200.000,00 200.000,00

2.03.02 Materiales y productos minerales y asfálticos 0,00 1.300.000,00 1.300.000,00

2.04

HERRAMIENTAS, REPUESTOS Y 

ACCESORIOS 0,00 -1.100.000,00 -1.100.000,00

2.04.01 Herramientas e instrumentos 0,00 -100.000,00 -100.000,00

2.04.02 Repuestos y accesorios 0,00 -1.000.000,00 -1.000.000,00

MODIFICACION PRESUPUESTARIA # 02-2011

SECCIÓN DE EGRESOS DETALLADOS

GENERAL Y POR PROGRAMA

MUNICIPALIDAD DE CAÑAS

 
 
 
 

MUNICIPALIDAD DE CAÑAS

MODIFICACION PRESUPUESTARIA # 02-2011

5 SECCION DE EGRESOS CUADRO DE SALDOS DISPONIBLES DE LAS PARTIDAS AFECTADAS

1

PROGRAMA I DIRECCION Y ADMINISTRACION 

GENERAL

SALDO 

DISPONIBLE DISMINUYE AUMENTA

NUEVO 

SALDO

ACTIVID

AD 01 ADMINISTRACION GENERAL

1.05 GASTOS DE VIAJE Y TRANSPORTE

1.05.02 Viáticos dentro del país 11.497.615,00 -1.100.000,00 0,00 10.397.615,00

1.06

SEGUROS, REASEGUROS Y OTRAS 

OBLIGACIONES

1.06.01

Seguros  (Riesgos del trabajo 3,38%, Póliza de 

Vehículos,  Incendio y Resp. Civil, Seguro Obligatorio 

de Vehículos) 10.228.606,00 0,00 1.100.000,00 11.328.606,00

Total Prog I -1.100.000,00 1.100.000,00  
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MODIFICACION PRESUPUESTARIA # 02-2011 CUADRO DE SALDOS DISPONIBLES DE LAS PARTIDAS AFECTADAS

PROGRAMA II SERVICIOS COMUNALES

SALDO 

DISPONIBLE DISMINUYE AUMENTA

NUEVO 

SALDO

SERVICIO 01 ASEO DE VIAS Y SITIOS PUBLICOS

1 SERVICIOS 

1.06

SEGUROS, REASEGUROS Y OTRAS 

OBLIGACIONES

1.06.01

Seguros  (Riesgos del trabajo 3,38%, Vehículos,  

incendio y resp. Civil) 2.700.000,00 0,00 100.000,00 2.800.000,00

2 MATERIALES Y SUMINISTROS

2.04

HERRAMIENTAS, REPUESTOS Y 

ACCESORIOS

2.04.01 Herramientas e instrumentos (Prog. II) Carretillos 1.230.000,00 -100.000,00 0,00 1.130.000,00

03 MANTENIMIENTO DE CAMINOS Y CALLES

1 SERVICIOS 

1.06

SEGUROS, REASEGUROS Y OTRAS 

OBLIGACIONES

1.06.01

Seguros  (Riesgos del trabajo 3,38%, Vehículos,  

incendio y resp. Civil) 3.297.080,00 0,00 1.000.000,00 4.297.080,00

1.08 MANTENIMIENTO Y REPARACIÓN

1.08.01 Mantenimiento de edificios y locales (programa II)

1.08.02 Mantenimiento de vías de comunicación 1.500.000,00 -1.000.000,00 0,00 500.000,00

2 MATERIALES Y SUMINISTROS

2.01 PRODUCTOS QUÍMICOS Y CONEXOS

2.01.01

Combustibles y lubricantes (combustible, aceite, 

gas, lubricantes, grasa) 4.270.800,00 -500.000,00 0,00 3.770.800,00

2.03

MATERIALES Y PRODUCTOS DE USO EN LA

CONSTRUCCIÓN Y MANTENIMIENTO

2.03.01 Materiales y productos metálicos   Prog. II 449.266,95 0,00 200.000,00 649.266,95

2.03.02

Materiales y productos minerales y asfálticos  

Prog II (Cemento, cal, arena, piedra, asfalto, 

alcantarillas) 12.929,75 0,00 1.300.000,00 1.312.929,75

2.04

HERRAMIENTAS, REPUESTOS Y 

ACCESORIOS

2.04.02 Repuestos y accesorios 5.582.505,75 -1.000.000,00 0,00 4.582.505,75

Total Prog. II -2.600.000,00 2.600.000,00

Total Modif. # 02 -3.700.000,00 3.700.000,00

________________________________

Tesorero Contadora  
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Un señor vecino de San Miguel de Cañas, envía la siguiente carta 
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También me llegó esta carta de los vecinos de barrio las Cañas 

 
En esto ya estamos consiguiendo el material y ya estuve hablando con un muchacho y me 
consiguió unos muchachos para que nos ayuden con los empleados de la municipalidad 
para ver si lo hacemos en uno o dos días para que no nos tome mucho tiempo, gracias a 
Dios todo está conversado. 
Eso sería todo, muchas gracias. 
 
Vicealcaldesa Karol Ruíz Rodríguez 

Buenas tardes compañeros, tuve la oportunidad de participar en un encuentro por una 
gestión municipal con equidad, en San José de FUNDEMUCA, de la Unión Nacional de 
Gobiernos Locales y del Tribunal Supremo de Elecciones, donde se nos brindó información 
acerca del papel que a partir de este año van a tomar parte las vicealcaldesas a nivel 
nacional en relación con la participación en la municipalidad. 
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Además de eso don Lizanías me delegó la responsabilidad de coordinar la Comisión 
Municipal de Emergencias a partir de este mes, ya nosotros tuvimos una reunión en el 
auditorio de los Bomberos y tuvimos la oportunidad de participar 17 diferentes 
instituciones a nivel de Cañas, siendo la municipalidad la que coordina, yo si quiero 
informarles acerca de esto porque es muy importante esta comisión municipal de 
emergencias. 
Sobre todo porque nosotros tenemos la bodega regional aquí mismo y esto conlleva 
muchísima responsabilidad y también que es una participación activa y los informes que 
nosotros hacemos durante todo el mes son conocidos por todas las instituciones, de una 
vez le digo al capitán Eras que para la próxima reunión ojalá que haya una representación 
del Ministerio de Seguridad porque no tuvimos la oportunidad de contar con la 
participación de ustedes está vez, las reuniones van a ser a partir de las 8:30 a.m. y se va a 
mejorar muchísimo la participación porque ha estado un poco vicioso por las llegadas 
tardías de hasta cincuenta minutos a cada sesión. 
Tuvimos la oportunidad grandiosa de  participar en una encuesta a nivel nacional de 
Flaxso que es la red global sobre la unión de municipalidades en cuanto al tema de 
desastres. 
Solo participaron dos lugares a nivel de Guanacaste  en relación con el proyecto que se 
está realizando en el hotel, que ya está la segunda parte del dique y tuvimos la 
oportunidad de participar con un representante de varias urbanizaciones lo que es a nivel 
municipal lo que es del comité municipal de emergencias, el adulto mayor, juventud, 
líderes comunales y el sector comunalista, entonces participamos diez personas. 
Tengo que reconocer que a nivel de Costa Rica, Cañas tiene un papel muy importante en 
cuanto a la prevención de desastres se refiere. 
Además de eso de que con la embajada de Japón se realicen algunas gestiones que están 
en algún proceso en este caso con Komura para ver la posibilidad de tener donaciones 
hacia la Municipalidad de Cañas. 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Tenía una consulta para el señor alcalde, en cuanto al convenio que se hizo con el INA, no 
me quedó claro, con qué fin fue que se dio ese convenio y quería saber si esa es la parte 
que está atrás frente a la casa de don Adolfo. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Si todo lo que está sin construir 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Y con qué propósito 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Para impartir cursos, ellos quieren montar talleres, cursos a un alto nivel 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 
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Dos asuntos para don Lizanías, ahora que usted habla de cursos del INA sería interesante 
que el INA nos informe el nombre de los cursos que están dando. 

Y otro es que mañana vamos a realizar el diagnóstico de seguridad del distrito de 

San Miguel, qué posibilidades hay de que nos regalara tres refrescos y unos vasos.  

 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Si claro, a mí me parece atinadísimo lo que está diciendo la Regidora Thais yo se lo externé 
ya a don Octavio, hay una tendencia a no comunicar y si hay que yo quiero es que se sepa 
que se hace aquí, es más antes de pensar en hacer los cursos que ustedes sepan para que 
sugieran, y creo que los síndicos y síndicas tienen mucha responsabilidad de eso, en 
cuanto a opinar y decidir, en ese sentido vamos ir viendo como lo vamos moldeando, en 
ese sentido. 
 
Síndica Leda Molina López 

Buenas tardes a todos aquí presente, es un comentario con respecto a los curso del INA, 
no sé si el conejo tendrá un poco de injerencia en esto, pero yo soy una persona que me 
gusta trabajar en lo propio y yo he solicitado muchas veces cursos del INA y nunca he 
logrado clasificar, por el simple motivo que soy casada, por la edad y que tengo tres hijos 
pequeños, entonces lo que me han dicho así en la cara como dice uno, descaradamente es 
que voy a hacer yo con tres hijos pequeños porque yo no puedo poner una empresa. 
Yo siento que eso es un poco discriminatorio para eso no hay edad y todos tenemos el 
derecho de superarnos y de cumplir nuestras metas. 
 
Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Lo mío es solamente una pregunta al señor alcalde, es que no tengo claro de que usted 
habla de que el INA va a construir ahí, y saber si hay un convenio con el INA, pero no 
entiendo porque hay tres locales al lado atrás de la red de frío, inclusive ahí están dando 
lecciones y además si es que ellos van a construir anexo a esas tres oficinas o locales que 
hay ahí.  
Y si estas tres oficinas están incluidas dentro de este convenio. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

No lo conozco del todo yo hoy en la mañana estuve hablando con Octavio y me dijo eso, 
ahí está el contrato y yo me comprometo a averiguarles mañana bien y a comunicarles, 
pero sí que hay contrato lo hay y que van a construir también, es un contrato y tiene que 
respetarse por diez años. 
Yo creo que tener al INA aquí es muy importante, lo que no sé si ese era el local ideal. 
 
Yo estaba hablando con el señor presidente de que el síndico de Porozal me decía que la 
propiedad en donde está construido el salón comunal de Porozal es de la Municipalidad 
de Cañas y ya se venció ese contrato entonces ahora ellos están con la problemática de las 
fiestas y entonces me decía que la Asociación de Desarrollo quiere que se les dé un 
permiso por dos meses más para hacer unas fiestas y actividades, para mientras ellos 
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presentan otra vez los papeles para volver a hacer el contrato, pero si por lo menos dos 
meses, entonces pedirle a este Concejo que analice esa posibilidad. 
 
Síndica Eneida Murillo 

Ahora que se estaba hablando de los cursos del INA a mí me han estado hablando para ver 
si se puede dar un curso de manipulación de alimentos, este curso lo da el INA como unas 
dos veces al año y es difícil para las personas de allá venir hasta acá, pero a ver si se podía 
gestionar por parte de la municipalidad para ver si se puede dar en Nueva Guatemala. 
Ahorita se acaba de abrir una fábrica entonces muchas personas quieren trabajar pero lo 
primero que les piden es que tengan este curso. 
El otro asunto que me preocupa es solicitarle al señor alcalde si se puede después de que 
se hagan los trabajos en Palmira, envié el back hope para poner seis pasos de alcantarilla 
en Agua Caliente, esas alcantarillas se compraron desde enero y entonces queremos ver si 
nos podían ayudar en eso. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Si mire con todo cariño tenga seguridad, ya yo hable con la gente de ahí pero necesitamos 
hablar con un señor Flores para sacar el material de Santa Fe, porque no queremos poner 
las alcantarillas y después venirnos con la maquinaria para acá, queremos ver si lo 
intervenimos hasta la escuela y un poquito para allá de Agua Caliente. 
 
Síndico Juan Roger Gómez Medina 

El asunto es el siguiente a la Asociación de Desarrollo se le venció el convenio de 
Administración que la municipalidad les había hecho, y en estos momentos ellos se 
encuentran con una actividad de las fiestas y otra actividad, pero ahorita el Convenio está 
vencido, entonces ellos querían ver si era posible que ustedes les extendieran un permiso 
provisional para hacer estas actividades y ya luego volvernos a sentar con ustedes y hacer 
el convenio por otra cantidad de años. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Hagamos una cosa lo ubicamos y tomamos el acuerdo cuando tengamos el documento 
acá y lo vemos la otra semana y que la Asociación de Desarrollo nos haga por escrito la 
solicitud. 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

 
Informe Comisión Hacienda. 
 
Fecha: 22 Febrero 2011. 
 
Se da inicio a la reunión de la Comisión de Hacienda al ser las diecisiete horas con quince 
minutos, con la presencia de los señores regidores: Xinia Guevara Contreras, Roy Zúñiga 
Rodríguez, Thais Ocampo Campos. 
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Asesores: Gustavo Murillo. Lic. Arlene Díaz,  Sr. Gerardo Castro, Julio Mora, también se 
conto  con la presencia  de los funcionarios Municipales: Ing. Angie Díaz  de la Dirección de 
Obras y servicios y el Ing. Adolfo Sibaja., coordinador del departamento de bienes y 
Muebles y Catastro. 
Coordina la reunión el señor presidente del Concejo Roy Zúñiga Rodríguez. 
 
1-Se analiza la solicitud de la Ing. Díaz y del Ing. Sibaja, en lo siguiente: 
Ing. Angie Díaz: solicita se le reconozca el pago de prohibición, ya que hay un artículo  de 
la procuraduría que indica que todo lo relacionado con la Administración tributaria y 
donde caben también las municipalidades, en mi caso administro lo que es el tributo de la 
construcción, en este caso califica el pago de la prohibición. 
 
2-Ing. Adolfo Sibaja: solicita estudio del Salario base, tiene  seis años de laborar en la 
Municipalidad, el salario que se les paga es muy por debajo de lo que pagan en otras 
Municipalidades, mi nombramiento es de  
 
Coordinador de Bienes  Inmuebles, también se me ha utilizado como topógrafo Municipal.  
También solicito se me cancele el pago de prohibición,  por estar laborando directamente 
en el departamento de Bienes y Muebles y Catastro, dependencia tributaria. 
 
Por parte de los presentes se analiza la situación y se procede a dar las siguientes 
recomendaciones: 
 
1-En el caso del Ing. Adolfo Sibaja se recomienda el pago de la prohibición y que se haga 
estudio del porcentaje que se le debe pagar si es el 65% o el 55%. , y se le realice estudio 
del pago del salario base. 
 
2- En el caso de la Ing. Angie Díaz Solicitar a la Administración se le haga un estudio de su 
puesto ya que ella administra lo que es el tributo de la construcción, y por lo tanto puede 
calificar para el pago de la prohibición. 
 
3- Que se apruebe el reglamento de dedicación exclusiva. 
 
4-Se actualice la escala salarial de este Municipalidad. 
 
5- Se actualice el manual del perfil de puestos de esta Municipalidad. 
 
6- Se solicite a la Unión de Gobiernos locales, nos brinde asesoría sobre el manual 
descriptivo de puestos. 
 
Finaliza la reunión al ser las diecinueve horas con cinco minutos. 
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Lic. Roy Zúñiga Rodríguez                                                                        Thais Ocampo Campos 
Presidente de Comisión                                                                    Secretaria de Comisión. 
 
Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Antes de rendir el informe de la Comisión de Accesibilidad quería informarles que ya nos 
habíamos reunido el nueve de febrero, ahí estamos viendo de qué forma llevábamos a 
cabo un proyecto para tratar de mejorar en sí lo que son las aceras, entonces nos dimos a 
la tarea de hacer un proyecto de una acera modelo que esa acera inicia desde la Bomba 
Texaco hasta donde está la cañera, entonces ya este 25 de febrero, Manuel nos trajo el 
plano ahí lo tenemos en la pizarra para los que quieran verlo, ahí están las áreas el 
nombre de cada propietario y vamos a presentar el informe: 

 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Lo que se pretendió hacer en aquel mapita  fue que de la calle desde las Bombas hasta lo 
que era la cañera, ahí ya la Administración nos dio los nombres de cada uno de los 
propietarios de los negocios que están en esa calle, para que ahí se hagan todas las 
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rampas de acceso y se hagan las aceras de la mejor manera para que las personas con 
discapacidad puedan accesar tanto a las aceras para transitar por ellas, como ingresar a 
los diferentes negocios, entonces lo que estamos recomendando es que de acuerdo con 
ese mapa, la ingeniera Díaz nos diga cuales son las aceras que están en buen estado y 
cuáles no lo están en buen estado para ubicar al dueño e ir a posteriormente hablar con él 
y decirle para que ellos elaboren la rampa no solo de la calle a la acera sino del negocio a 
la acera porque por lo general no hay acceso de la acera al negocio, y entonces esta gente 
tiene hacer ciertos movimientos que no son convenientes y una vez que se tenga 
terminada esa acera que es al lado de allá de la panadería musmanni y a este lado de la 
iglesia pues entonces que los demás comercios de acuerdo con esa elaboración de la 
acera se pongan a derecho. 
Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Don Lizanías ahora veíamos con don Teodoro lo de las rampas que existen esas rampas se 
trató de todas formas de hacerlas con un tubo más grueso, pero el  problema es que con 
el nivel con el nuevo asfalto que se le hecho a la vía no se le podía poner un tubo más 
grueso porque no daba el nivel, entonces eso pasa en todas las aceras. 
Entonces la otra es que la rampa se hace de adentro hay lugares en que las aceras es muy 
angosta, entonces sube la silla pero no puede dar la vuelta para agarrar el camino a la 
acera, entonces hay más de un problema que hay ahí que se dio, pero sí de acuerdo a lo 
que entiendo, se lucho para ver si se le podía poner un tubo un poco más grueso. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Yo con todo respeto les voy a decir que eso no se hizo correctamente, ustedes no pueden 
poner nada en el cordón y caño, están obstruyendo la vía, eso tiene que ser de la 
carretera hacia adentro, averígüense  y vera que eso está mal hecho, y eso se tiene que 
remover, si usted pone un tubo más alto hay problemas, eso tiene que removerse y 
aprovechar lo que ya se hizo y hacerle un poquito de desnivel para que quede la rampa en 
ninguna parte le permiten a usted hacer cosas en el cordón y caño, eso es para que corran 
las aguas. 
Otra cosa que yo quiero pedirle al Concejo es que lo coordinemos, que alcalde le sugiera a 
Angie, porque si no vamos a ser una yunta de bueyes que uno jala para acá y otro jala para 
allá, yo soy el alcalde y ustedes me perdonan pero ella debe de saber que el jefe soy yo y 
entre los dos lo hacemos y yo le puedo encomendar eso a ella que ustedes me lo digan. 
Pero si ustedes mandan a Angie a trabajar en un lado y yo la mando a otro vamos a tener 
problemas. 
Les pido de todo corazón que me respeten en ese sentido que sea el alcalde el que le dé 
las órdenes a ella, y que sean ustedes quienes me den las órdenes a mí, para que 
trabajemos bien. 
 
Regidor Nelson Delgado Cabezas 
Don Lizanías con todo respeto, nosotros estamos viéndolo a  nivel de Comisión el proyecto 
no se ha aprobado absolutamente en nada lo que sí pretendemos es tomar los acuerdos 
para que se hagan los trámites a través de la Administración. 
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Regidora Xinia Guevara Contreras 

Yo también quería aclararles que este proyecto de las rampas estaba hecho, al menos 
personalmente yo tampoco estuve de acuerdo con las rampas, a mí me pareció que 
estaban mal hechas pero bueno fue un proyecto que se hizo en la alcaldía de doña Kattya 
y yo también acá discutimos varias veces y yo les dije sigo sin estar de acuerdo con las 
rampas como estaban, pero si necesitamos de la comisión de accesibilidad de cumplir con 
los requisitos de accesibilidad a las personas con discapacidad, entonces teníamos ya 
financiado lo de la pintura de las rampas, pero nos faltaba poner el logo, ya hicimos la 
consulta y nos dijeron que no era necesario el logo y nos sobraron ahí alrededor de 
cuatrocientos mil colones, nosotros pensamos que con eso se podría sugerir estos 
arreglos. 
Este es el informe de la Comisión de la Mujer y en relación con la actividad que se tiene el 
cinco de marzo esta es la agenda: 

 
  
 
 



Acta 81-2011.  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria 
Lunes 28 de febrero de 2011 

 

30 
 

V- ASUNTOS VARIOS  
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Hay varias cosas que les quisiera comentar y es que esta alcaldía, el concejo y todos los 
síndicos a ver como organizamos lo del oficina de la mujer y hoy yo estuve hablando con 
Ericka y ella se dedica a todo menos a la oficina de la mujer ella tiene un montón de cosas 
encomendadas que yo le digo que no sé como aguanta inclusive lo de la Comisión de 
Emergencias, pero que por dicha ahorita la tiene Karol, tiene que ver con muchas cosas y 
está un poco diluido, pero debemos ir dándole forma, pero la oficina o el concepto de la 
oficina de la mujer no puede desaparecer. 
Otra cosa que quiero decirles es que yo no ando muy bien económicamente para ir al viaje 
a China este viaje me tiene cuesta arriba, es mucha la plata que yo voy a gastar para ir diez 
días y en serio que lo estoy pensando seriamente. 
Se los digo yo sé que tendré que hablar con la colonia China y ustedes mismos espero que 
me entiendan, porque aquí en la municipalidad hay varios asuntos que se deben resolver 
y no es el mejor momento para que yo viaje y deje estos asuntos sin resolver. 
Y una de esas situaciones es la venta de los lotes del señor Orlando Murillo que es un caso 
que tiene veinte años de estar en conflicto y ya nos están socando con eso. 
Esto es un problema serio y yo no quiero que mañana me quieran a mí como 
representante legal de la municipalidad y me quieran meter a la cárcel por negligencia o 
por lo que sea, yo creo que tengo una responsabilidad muy seria al respecto, en esa y 
otras situaciones de este señor Orlando Murillo. 
Si yo no estoy aquí a mí me da mucho miedo que a mí me echen los clavos, yo sé que 
Karol va a quedar pero al final yo tengo que llegar a asumir algunas responsabilidades, 
estamos muy cachorritos para comenzar en esta vida nueva de la alcaldía y yo siento eso 
al respecto, me pesa lo económico y no piensen que voy a agarrar un cinco de nadie, yo lo 
que quiero es que me entiendan. 
Tampoco que me vaya es bien visto por una parte de la comunidad de Cañas porque ya he 
recibido algunos comentarios al respecto. 
Se los expongo como un comentario para que ustedes me ayuden a madurar esa idea, yo 
siempre estoy haciendo las gestiones de lo del pasaporte y no es que quiera rehuir la 
responsabilidad pero quiero que me entiendan. 
 
Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con todo respeto don Lizanías pero no es ir a pasear sino en el beneficio que puede tener 
nuestro cantón, pensando en el beneficio para este pueblo que tanto lo necesita. 
Debería reconsiderarlo pensarlo bien y ojala que pudiera ir porque la verdad el día de 
mañana el pueblo se lo agradecería muchísimo, porque la idea es que estos señores 
vengan a invertir aquí. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Si yo sé pero es que no tengo dinero y la verdad es una decisión difícil para mí porque no 
cuento con el dinero para poder ir a este viaje, por más que me quieran decir que yo 
quiero mucho a Cañas pero después como hago para pagar. 
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Síndico Carlos Corella Madrigal 

Buenas tardes, una de las preguntas es que quería saber cómo está ahorita el movimiento 
con lo de la hoja de vida para el nombramiento de Manuel Corella Madrigal al Gimnasio 
Municipal de Cañas, ahorita se oyen muchos comentarios pero realmente no sabemos. 
 
Regidor Roy Zúñiga Rodríguez 

Eso se mandó a nomenclatura a raíz de un informe de comisión, tal vez tomamos un 
acuerdo y le solicitamos a nomenclatura del ICODER como va el trámite con esto. 
 
 
Síndico Carlos Corella Madrigal 

Esto más que todo porque la esposa y doña Gina me estaban preguntando cómo iba eso, 
pero a sabiendas de esto es mejor darle una respuesta con exactitud de  que es lo que se 
está haciendo. 
Otra de las preguntas es como estamos con la parte de alcantarillas en la municipalidad, 
más que todo le hago esta pregunta porque en el lote comunal de la urbanización 
chorotega, se había peinado el caño en el cual van yo calculo unas cincuenta o sesenta 
alcantarillas que esa es la que está en la calle de el lado abajo, donde pasa usted por la 
licorera de don Carlos Ávila directo donde hay una zanja, esa zanja cae en el desagüe de 
una de las cajas de registro que hicimos cuando usted estuvo en la Asociación y ahí el agua 
coge por el puente y de ahí a las Palmas. 
La gente me ha estado preguntando porque se peino pero después de ahí se apagó todo 
esto. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

No hay alcantarillas porque más bien se han estado comprando unas que se le quebraron 
a la ingeniera Díaz, si hay un presupuesto para eso yo le voy a informar, sino lo hay habría 
que esperar. 
Pero si no hay presupuesto y no hay alcantarillas yo voy a ver cómo podemos hacer, pero 
yo si le sugiero a usted es que se hagan un proyecto y lo presentamos como concejo de 
distrito para un proyecto que se pueda hacer al final o principios del otro para que ustedes 
puedan tenerlo aprobado. 
 
Síndico Carlos Corella Madrigal 

Si hay que trabajar y decirle a la gente que se organice aparte de eso los vecinos están 
solicitando que se le dé una peinadita a las calles ahorita que estamos en verano, mientras 
las promesa de asfaltado se haga realidad. 
Porque hay muchas zanjas, piedras sueltas, por los carriles que deja el agua cuando llueve, 
sobre todo esa calle que va a dar a la esquina de la casa de la china que trabaja acá en el 
archivo, que siempre está esa alcantarilla que sacan tres cuatro carretilladas de material. 
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 Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Le voy a decir lo que le dije a Yajaira la semana pasada de que me den un chancecito 
mientras terminamos de arreglar el camino a Sandillal y el compromiso firmado con 
Palmira, una vez realizado esto haremos el arreglo a los caminos de aquí de Cañas centro. 
  
Regidor Adolfo Cascante Rodríguez 

Era para aclararle a don Carlos, que a veces en el pueblo se dicen cosas porque a veces no 
le preguntamos las personas que si conocen del asunto, en cuanto al bautismo del 
gimnasio de Cañas aquí se vio y el presidente se lo pasó a la comisión de asuntos 
culturales y la gente de cultura también aportó, esto fue a finales del año pasado antes de 
irnos a receso, se le había pedido a Elizabeth que nos dijera cuales eran los requisitos ella 
nos las dio y trabajamos en esto y se nos fue Elizabeth y nos quedamos con una 
información que ella tenía pero si ya habíamos decidido que lo de Mélico es en grande y 
que lo íbamos a hacer para lo del cantonato, celebrando el cantonato el 12 de julio el 
aniversario del cantón y en eso se está trabajando,  habría que revisar yo no estoy muy 
seguro porque había sido Elizabeth la que había estado manejando eso, pero vamos a 
revisar si eso se fue a nomenclatura pero vamos a revisar. 
 
Síndico Eliecer Delgado  

Quería acotar algo en relación al tema que mencionó Eneida con las alcantarillas, eso fue 
una visión que tuvo el concejo de distrito anterior, para aportar o alimentar a la Ley 8114, 
para esos caminos de Agua Caliente, tanto de la escuela hacia arriba y del salón hacia 
abajo. 
Respeto los criterios del ingeniero pero no los comparto, porque por motivos de pereza no 
quiso caminar, entró hasta donde llega el carro y dijo aquí vamos a poner seis pasos de 
alcantarillas y de ahí de la escuela para allá que es una zona de agricultura que hay que 
meter el abono al hombro, me preocupa que el señor haya tomado esa decisión porque 
había dinero para poner más pasos, ahora dice que son solamente seis pasos y solamente 
para un camino, yo siento que leyendo el código municipal el concejo de distrito da las 
recomendaciones al concejo municipal de lo que se quiere hacer, el no las respetó y tomó 
la decisión de esos seis pasos, el asunto preocupante es que ya esa adjudicación de la 
construcción de los cabezales ya fue adjudicada con el criterio de que no se fuera a 
superar el libre sino que ya quedara un dinero comprometido. 
Lo que queremos pedirle es que se den los primeros pasos para que se coloquen las 
alcantarillas. 
 
Regidora Thais Ocampo Campos 

Contarle que en setiembre del 2010 se hizo una reunión en la comunidad de Cedros en 
forma tripartita, participo comunidad, ICE y municipalidad, la reunión tenía como fin ver la 
situación del puente de Cedros, pues acababa de pasar un invierno crudo y la inundación 
lo daño mucho el ICE está anuente a ayudar  a la reparación de este puente, ellos hicieron 
ya el proyecto de la reparación del puente y la municipalidad en ese entonces dijimos 
vamos a hablar con la señora alcaldesa para ver qué puede aportar la municipalidad, el ICE 



Acta 81-2011.  Período 2010-2016 
Sesión Ordinaria 
Lunes 28 de febrero de 2011 

 

33 
 

luego nos envió una lista de materiales necesarios para la reparación y que fueran 
aportados por la municipalidad, también aportó los materiales que ellos van a donar. 
Le hago entrega del proyecto a don Lizanías para que lo conozca bien y conversar con ellos 
porque el ICE está preguntando qué ha pasado con eso. 
La comunidad se comprometió a dar un aporte también. 
Luego otra pregunta que me hicieron en Cedros es que, bueno primero felicitarle por la 
reparación del camino que está quedando magnífico, es si ese pedacito que quedó sin 
reparar le van a hacer algo. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Hoy precisamente fui con Freddy a ver esos caminos, ahí se está arreglando eso pero hoy 
la maquinaria se tuvo que ir para Palmira, entonces la otra semana terminamos ahí y 
luego vamos a seguir en Nueva Guatemala y aquí en Cañas centro, antes de que llueva 
 
Regidor Roger Alvarado Ruíz 

Cuando nosotros fuimos a la reunión, alguien dijo por ahí que don Antonio había 
prometido unas H para reforzar los puentes, entonces para que usted lo toque un 
poquito, eso como información para usted porque ahí en el documento no viene. 
 
 Regidora Yajaira Herrera Alvarado 

Buenas noches, yo me quiero referir sobre el Plan Regulador, según tengo entendido aún 
no se ha aprobado y si me gustaría que los regidores propietarios que son los que integran 
la Comisión del Plan Regulador, tomen en cuenta el asunto sobre las torres de 
comunicaciones, esta municipalidad se acoge al reglamento de FEMETRON pero ahí hay 
ciertas clausulas que debemos tomar en consideración, entonces si me gustaría que la 
comisión tome  en cuenta lo de las torres de comunicaciones, creo que es un asunto de 
salud un asunto importante que se le debe poner atención y que nosotros que tenemos 
Plan Regulador que somos pocas las municipalidades de Costa Rica que lo tienen, 
debemos de tomar en consideración este punto y otra cosa a la que me gustaría referirme 
es acerca de la fundación Fundárbol, ellos han hecho un gran trabajo, yo estoy en la 
Comisión de Carbono Neutral y debemos reconocerles que ellos a ganado una estrella de 
bandera azul y creo que este concejo debe de reconocerle esto a don Antonio Leigh y a su 
comisión, ellos hacen un gran esfuerzo por sembrar árboles es una gran misión y que este 
cantón se ha casado con esto y que esa comisión ha hecho bastante en cuanto a este 
asunto entonces yo creo que mandarle una felicitación por haber ganado esta estrella azul 
nosotros somos ya un cantón de bandera azul y qué bonito que es saber estas cosas y ver 
que ya vamos a poder contar con esta bandera, que ya Cañas va a poder poner en alto la 
bandera azul. 
 
Regidor Adolfo Cascante Rodríguez 

Solamente para solicitarle a este concejo que autorice a la Administración que nos dé el 
transporte el próximo sábado 5 de marzo que la Federación tiene asamblea, yo no sé si a 
la alcaldía ya la invitaron porque la alcaldía es miembro de la asamblea y la regidora 
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Herrera y yo somos los nombrados de este concejo a la alcaldía parece que hay que 
sustituir puestos de algunos alcaldes que ya no están.  
Porque es un sábado y por eso solicito que se autorice a la Administración para que se nos 
facilite este vehículo. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Solamente una aclaración si es sábado yo también tengo que pedir permiso porque yo si 
estoy invitado, bueno si ustedes tienen que dar el permiso mucho mejor, solo que el 
sábado yo estoy con ganas de ir con el carro mío, entonces tal vez habría que buscar un 
chofer. 
 
Regidora Xinia Guevara Contreras 

Creo que ya habíamos pedido ese apoyo a la alcaldía pero yo quisiera ver si es necesario 
pedir por acuerdo el apoyo para la actividad del 5 de marzo, para ver si alguien de la 
Administración nos podría ayudar en la actividad, porque en otra oportunidad que 
tuvimos problemas ellos nos dijeron que porque no les habíamos pedido ayuda que ellos 
nos hubieran ayudado, entonces ante nada hay que pedirle a usted la autorización a ver si 
alguna de ellas nos ayudan. 
 
Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Yo les ayudo y no es necesario tomarlo por acuerdo. 
 
Regidor Roger Alvarado Ruíz 

Es lo siguiente cuando usted habló acerca del problema de este señor de los lotes, yo 
estoy en la Comisión de Obra Pública y nosotros habíamos tocado el tema, nos hemos 
reunido varias veces yo me ofrezco porque más o menos tengo conocimiento al respecto 
de la problemática, incluso nos reunimos con este señor que era juez don Alexis y la 
señora que por cierto es del lado de Santa Cruz, cualquier cosa yo me ofrezco a colaborar 
porque nosotros le dimos un seguimiento, entonces más que todo para orientarlo a usted 
de lo que pasó en la comisión, doña Xinia también estaba en la comisión, entonces porque 
la señora está un poquito anuente a negociar, pero hasta cierto punto no sé hasta dónde. 
 
 
VI- MOCIONES Y ACUERDOS 
 

1. Se acuerda enviar oficio al señor Rigoberto Rodríguez Hernández para que conozca la 
resolución de la Unidad Técnica de Gestión Vial con copia a la Administración. 

Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.  
 

2. Se acuerda  trasladar a la Administración el oficio enviado por Junta de Vecinos de 
Higuerón de Cañas para que le den respuesta. Aprobado y definitivamente aprobado 
por unanimidad. 
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3. Se acuerda agendar audiencia para los señores de la Junta de Vecinos de Barrio San 
Luis Cañas. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
4. Se acuerda aceptar como nuevos miembros para la Junta de Educación del Centro 

Educativo Escuela Hacienda Tenorio a los señores: 
Nombre     Cédula 

 Maritza Canales Ruíz    5-203-868 

 Ronald Salas Vargas    5-321-653    
 
Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

5. Se acuerda enviar copia de la Certificación de Acuerdo Municipal de Donación de las 
instalaciones de la Escuela Barrio Las Palmas a los señores de la Junta de Educación 
Escuelas Cañas Centro. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

6. Se acuerda trasladar a la Administración el oficio enviado por Betty Jarquín Lazo, para 
que lo analice y de su criterio si esta Municipalidad se ve comprometida con el pago o 
no pago de este Cheque. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 

 
7. Se da por recibido el oficio DM-095-11, enviado por Melania Núñez Vargas. Ministra 

a.i. de Planificación Nacional y Política Económica en el que invita a una sesión de 
trabajo que se realizará el 01 de marzo de 2011 a partir de las 8:30 a.m. en Cañas en 
las oficinas del Distrito de Riego Arenal Tempisque (SENARA) 

 
8. Se da por recibido el oficio C.A.I.S-DAF-055-2011. Lic. Juan Baltodano Quintana. 

Administrador del Área de Salud de Cañas. 
 

9. Se acuerda enviar oficio a la Licda. María Cecilia Quesada Guerrero, en el que se le 
indica que en referencia al problema de agua se le informa que su preocupación es 
nuestra preocupación, razón por la cual, le adjuntamos acuerdos y diligencias hechas 
por este Concejo ante Acueductos y Alcantarillados para apoyar hasta donde está a 
nuestro alcance y buscar la solución al problema, solución que sigue estando en 
manos de Acueductos y Alcantarillados. Aprobado y definitivamente aprobado por 
unanimidad. 
 

10. Se acuerda trasladar a la Administración el oficio enviado por el Lic. Ricardo Vargas 
Guerrero. Biofine Holdings Costa Rica S.A. 
 

11. Se acuerda trasladar a la Comisión de Hacienda el oficio 01561, enviado por el Lic. 
German Mora Zamora. Gerente de Área. Contraloría General de la República en el que 
se aprueba el presupuesto extraordinario Nº 1-2011 de la Municipalidad de Cañas. 
Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

12. En relación al oficio enviado por la Junta de Educación de la Escuela Antonio Obando 
Espinoza sobre las ventas ambulantes frente a la Escuela, se acuerda trasladar a la 
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Administración para que en coordinación con el Ministerio de Salud, se tomen las 
medidas que corresponden y nos den un informe sobre lo actuado. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

13. Se acuerda reunirse el jueves 10 de marzo de 2011 a las 5:00 p.m. en Comisión de 
Gobierno y Administración con la Junta Administrativa de los Liceos de Cañas y los 
Directores para tratar entre otros puntos el que hace referencia el oficio Nº 029-2011 
enviado por MSC. Lorena Segura Valverde. Directora del Liceo Miguel Araya Venegas y 
para saber qué proyectos tienen las Juntas de Educación para este año. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad.  
 

14. Se da por recibido el oficio LMF-772-11. Diputado Luis Fernando Mendoza Jiménez. 
 

15. Moción presentada por la Regidora Xinia Guevara Contreras, secundada por el Regidor Nelson 
Delgado Cabezas 

Se acuerda solicitar al INA  un listado de los cursos que se van a dar próximamente en 
Cañas y los requisitos necesarios para acceder a ellos, tanto para hombres como para 
mujeres. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad.  
 

16. Moción presentada por el  Regidor Roy Zúñiga Rodríguez, secundada por la Regidora Xinia 
Guevara Contreras. 

Considerando la audiencia que le concedieron a este Concejo Municipal el pasado 26 
de octubre del 2010 a las 10:00 a.m., en el cual se trataron los siguientes temas: 

 Terreno del INVU ubicado en Cañas 

 Visado de Planos de Urbanizaciones 
Este Concejo Municipal acuerda, invitar  a la señora Presidenta Ejecutiva del INVU, Ing. 
Eugenia Vargas Gurdian, a venir a esta Municipalidad a una reunión o sesión 
extraordinaria con el fin de darle seguimiento a los temas tratados en la audiencia 
antes mencionada. Le rogamos nos confirme con anticipación el día y la hora. 
Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

17. Moción presentada por el  Regidor Roy Zúñiga Rodríguez, secundada por la Regidora Xinia 
Guevara Contreras. 

Considerando la audiencia que le concedieron a este Concejo Municipal en el pasado 
mes de noviembre 2010, en el cual se trató el tema del terreno propiedad del Concejo 
Nacional de la Producción ubicado en Cañas, en dicha audiencia nos ofrecieron 
hacernos una propuesta para que ese bien inmueble sea nuevamente propiedad de la 
municipalidad. 
Este Concejo Municipal acuerda, solicitar otra audiencia con el fin de darle 
seguimiento al tema antes mencionado. Aprobado y definitivamente aprobado por 
unanimidad. 
 

18. Moción presentada por el  Regidor Roy Zúñiga Rodríguez, secundada por la Regidora Xinia 
Guevara Contreras. 
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Considerando la audiencia que le concedieron a este Concejo Municipal en el pasado 
mes de noviembre 2010, en el cual se trató el tema de la inseguridad que vive el 
cantón de Cañas y la falta de recursos con que cuenta la Delegación de la Fuerza 
Pública. 
Este Concejo Municipal acuerda, invitar al señor Ministro de Seguridad Jose María 
Tijerino a una sesión extraordinaria con el fin de darle seguimiento a los temas 
tratados en la audiencia antes mencionada. Le rogamos nos confirme con anticipación 
el día y la hora. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

19. Moción presentada por el  Regidor Roy Zúñiga Rodríguez, secundada por la Regidora Xinia 
Guevara Contreras. 

Considerando los proyectos en materia de salud que viene desarrollando esa Dirección 
Médica. 
Este Concejo Municipal acuerda, invitar al Director del C.A.I.S a celebrar sesión  
extraordinaria el día y la hora que oportunamente nos comunique. Aprobado y 
definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

20. Moción presentada por el  Regidor Roy Zúñiga Rodríguez, secundada por la Regidora Xinia 
Guevara Contreras. 

Este Concejo Municipal acuerda solicitar audiencia con el Presidente Ejecutivo del 
Instituto Costarricense de Electricidad, señor Eduardo Doryan. 
Temas a tratar: 

 Apoyo con los caminos de acceso a la comunidad de Sandillal de Cañas. 

 Iluminación de áreas comunales del cantón de Cañas 
 Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

21. Moción presentada por el  Regidor Roy Zúñiga Rodríguez, secundada por la Regidora Xinia 
Guevara Contreras. 

Se acuerda invitar a audiencia a Lic. Néstor Valdelomar, Director Regional de 
Acueductos y Alcantarillados para que nos  brinde información relacionada a la 
problemática del agua en el cantón de Cañas. 
Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

22. Se acuerda aprobar la Modificación Presupuestaria #2-2011 por un monto de 
¢3.700.000. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

23. Se acuerda aprobar la agenda para la actividad del día 5 de marzo de 2011 en 
Conmemoración del Día Internacional de la Mujer. Aprobado y definitivamente por 
unanimidad. 
 

24. Se da por recibido el informe de la Comisión de Accesibilidad y se acuerda trasladar a 
la Administración para que acate las recomendaciones que da dicho informe. 
Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
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25. Moción presentada por la Regidora Xinia Guevara Contreras, secundada por el Regidor Nelson 
Delgado Cabezas. 

Se acuerda programar sesión extraordinaria para revisión de acuerdos, el día 23 de 
marzo a las 5:00 p.m. Aprobado y definitivamente aprobado por unanimidad. 
 

26. Moción presentada por la Regidora Xinia Guevara Contreras, secundada por el Regidor Nelson 
Delgado Cabezas. 

Se acuerda enviar oficio felicitando a la Fundación Fundárbol por haber sido declarada 
Bandera Azul con el 94% libre de Carbono. Aprobado y definitivamente aprobado por 
unanimidad.  
 

27. Moción presentada por la Regidora Thais  Ocampo Campos, secundada por el Regidor Adolfo 
Cascante Rodríguez 

Se acuerda solicitar audiencia a la Presidencia Ejecutiva de la C.C.S.S con el fin de dar 
seguimiento a los compromisos tomados por autoridades de esa institución en visita a 
este Concejo Municipal en el año 2010, relacionados a las diferentes actividades del 
Centro de Atención Integral de Salud. Aprobado y definitivamente aprobado por 
unanimidad.  
 

28. Moción presentada por la Regidora Thais  Ocampo Campos, secundada por el Regidor Adolfo 
Cascante Rodríguez. 

Se acuerda solicitar al Ministerio de Salud la posibilidad de que imparta un curso de 
Manipulación de Alimentos en Nueva Guatemala, acogiendo la solicitud de la síndica 
suplente Sra. Eneida Murillo. 
 

29. Se acuerda trasladar a la Administración el Informe de la Comisión de Hacienda para 
que acate las recomendaciones de esta comisión. Aprobado y definitivamente 
aprobado por unanimidad. 
 

30. Se acuerda autorizar la realización de un turno patronal los días 19 y 20 de marzo de 
2011 en la comunidad de Agua Caliente de Cañas. Aprobado y definitivamente 
aprobado por unanimidad. 
 

31. Se acuerda en relación al oficio OFC-RRHH-027-11 enviado por Arlene Diaz Siles, 
Coordinadora de Recursos Humanos, nombrar a la señora Annia Patricia Elizondo 

Salazar como Secretaria del Concejo Municipal por un período de prueba de tres 
meses a partir del primero de Marzo. Aprobado y definitivamente aprobado por 
unanimidad. 
 

 
Se da por concluida la sesión a las veintiún horas con cuarenta y tres minutos. 

 
 
 

Roy Zúñiga Rodríguez     Annia Elizondo Salazar 
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Presidente Municipal                 Secretaria a.i. del  Concejo Municipal 
  


